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港區全國人大代表選舉本周五舉行，昨日的選舉公開座談會上，多名台下人士追

問參選人，如何協助內地繫獄逾千日的新加坡《海峽時報》駐華首席特派員程翔

保外就醫，無論是民建聯蔡素玉還是 G2000 集團主席田北辰，都承諾一旦當選

會作跟進。行政會議成員陳智思表示，對此事認識不多，暫難作判斷，但相信人

大作為中港橋樑，可就此事跟內地溝通。  

昨日接連舉行 3 場人大選舉座談會，包括鄉議局、民建聯和公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟舉辦

的座談會，首兩場有接近 40 名參選人出席，最後一場讓公眾列席，只有 20 參

選者參加。  

在公開座談會上，港大法律學院助理教授張達明提問，當選的 36 名港區人代會

否聯合爭取程翔保外就醫時，被抽中回應提問的泛民港大發展及資源中心學生發

展總監莊陳有承諾，會爭取程翔保外就醫。  

多名現任人代表態助程翔  

多名現任港區人大，如譚惠珠、馬逢國和楊耀忠都表明會在任內作出協助，首度

參選行會成員陳智思表示，不直接或間接認識程翔，但聽聞多人對他的評價也很

正面，但他不清楚此案，暫難作判斷。  

田北辰表示，暫無足夠資料作評論，但承諾一旦當選，會「憑良心」跟進此事。

在鄉議局座談會上，田北辰也表示會盡力拉票，當選與否要「聽天尤命」。  

另外，在被稱為港區人大選舉的「票倉」、有逾 110 票的新界鄉議局座談會上，

有 37 名參選人出席，多名首度參選人大的候選人均施展渾身解數。行會成員史

美倫打「反貪牌」，希望可協助處理內地的「金融污染問題」；前廉政專員羅范

椒芬以實幹為賣點，希望可當選人大「一邊學、一邊為國家貢獻」。  

鄉議局和民建聯舉辦的座談會，都沒有邀請泛民主派的港區人大合資格參選人出

席。湊巧地，獲邀出席鄉議局與民建聯座談會的參選人數目，與傳聞中的 40 人

選舉名單的人數相近，分別為 37 和 38 人。  

民主黨的參選人涂謹申表示，對部分座談會搞手沒有邀請所有參選人、包括泛民



合資格參選者出席，感到「失望及遺憾」，並說希望可獲公平對待。  

學者：應邀眾參選者免生怨懟誤會嶺南大學公共管治研究部主任李彭廣表示，任

何組織舉行座談會，都應盡量邀請所有參選者出席，不理性地拒絕邀請某些派別

派參選人，只會造成「怨懟和誤會」。 

 


